

Fecha 17.07.2019	Sección Economía	Página PP-22
----------------------------	----------------------------	------------------------

Ex funcionarios mexicanos, en múltiples firmas privadas ● Ruiz Sacristán, además de incrustarse en IEnova, está en minera y en un **banco** ● Caso similar tienen otros mandos de la empresa del gasoducto, en litigio con CFE

LIGADOS A IENOVA Y VARIAS COMPAÑÍAS

Ex mandos del gobierno tejen vínculos con empresas

ISRAEL RODRÍGUEZ

Los ex funcionarios que ahora forman parte del cuerpo directivo de IEnova, subsidiaria de la estadounidense Semptra, una de las tres constructoras de gasoductos que actualmente se encuentran en negociaciones con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), también pertenecen a los consejos de administración de otras grandes empresas.

Carlos Ruiz Sacristán, titular de la Secretaría de Comunicaciones Transportes en el gobierno de Ernesto Zedillo y ahora presidente ejecutivo del consejo de administración de IEnova, también participa en los consejos de Southern Cooper Corp —una de las mayores productoras de cobre en el mundo y subsidiaria de Grupo México—, **Banco Ve por Más** y Grupo Creatica.

Tania Ortiz Mena, directora general de IEnova, quien entre 1994 y 1999 fue subgerente comercial de productos refinados de PMI Comercio Internacional, subsidiaria global de Petróleos Mexicanos (Pemex), desde agosto de 2018 es miembro del consejo de administración de Oncor Electric Delivery Company, LLC, empresa eléctrica texana.

En el caso de José Julián Sedaoui

Dib, quien se desempeña de consejero independiente de IEnova y previamente fue subgobernador, tesorero general y director general de operaciones del **Banco de México**, es consejero independiente en el **banco Interacciones**, de Carlos Hank Rhon, desde febrero de 2014.

Manuela Molina Peralta, vicepresidente ejecutiva de finanzas de IEnova y presidenta del comité de emisoras de la **Bolsa Mexicana de Valores**, fungía de consejera independiente del cancelado Nuevo Aeropuerto Internacional de México y es integrante del consejo de administración y socia fundadora de NatGas Querétaro.

Alberto Felipe Mulás Alonso, consejero propietario de IEnova y antes subsecretario de Vivienda en la Secretaría de Desarrollo Social durante el sexenio de Vicente Fox, es integrante del Grupo Aeroportuario de Centro Norte y participa en los consejos de administración de Grupo Modelo, Grupo Comex Organización Ramírez y Farmacias del **Ahorro**.

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) dialoga con las constructoras de gasoductos por considerar que los contratos que se firmaron en el pasado son “leoninos, abusivos” y van en contra de los intereses de la nación.

En su segundo encuentro las empresas presentaron información concreta y las respuestas que atienden cada uno de los argumentos de preocupación que había señalado la CFE. Adicionalmente, en días recientes la comisión se reunió de manera individual con integrantes de algunas empresas para analizar bilateralmente los casos en controversia. Las firmas que participan en dicho diálogo son: IEnova, TC Energy-TransCanada y Carso Energy.

La simbiosis de integrantes de la clase política con el poder económico ha sido práctica recurrente en décadas recientes.

El caso más emblemático de esa relación es el de Ernesto Zedillo Ponce de León, ex presidente de la República y ex secretario de Educación Pública y de Programación y Presupuesto. Es socio de la empresa ferroviaria estadounidense Kansas City Southern e integrante del consejo de administración de la empresa ferroviaria Union Pacific.

Zedillo fue quien privatizó, en favor de ambas empresas, Ferrocarriles Nacionales de México.

Su paso por las empresas privadas lo relaciona con los consejos ejecutivos de Procter & Gamble, Alcoa, Electronic Data Systems Corporation, Citigroup, Citibank,



Continúa en siguiente hoja

Fecha 17.07.2019	Sección Economía	Página PP-22
----------------------------	----------------------------	------------------------

Grupo Prisa y la fundación Bill & Melinda Gates.

Luis Téllez, quien trabajó en las administraciones de Carlos Salinas, Ernesto Zedillo y Felipe Calderón, fue subsecretario de Agricultura, jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, secretario de Energía y titular de Comunicaciones y Transportes, respectivamente. Participó en actividades privadas, como presidente de la compañía DESC, consejero propietario de Fomento Económico Mexicano, consejero de Grupo México, miembro de la junta de directores de las transnacional Sempra Energy, director general de la Bolsa Mexicana de Valores y director general del Fondo de inversión de Grupo Carlyle.